



Herrn
Oberbürgermeister
Dieter Reiter
Rathaus

Beschluss der Vollversammlung des Stadtrates am 19.11.2020
Öffentliche Sitzung, TOP A 7

Mobilfunkausbau fördern – städtische Gestaltungsspielräume, Kriterien und mögliche Pilotprojekte

Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 01372

Änderungs-/Ergänzungsantrag

Ziff. 1	Wie im Antrag des Referenten.
Ziff. 2 geändert	Der Stadtrat [...] durchzuführen und den Ausbau über die Stadtwerke München entsprechend zu ermöglichen. Die Stadtwerke München nehmen an dieser Stelle eine Koordinations- und Vermittlungsaufgabe ein. Zu diesem Zweck sollen den Stadtwerken München die identifizierten geeigneten Standorte genannt und für die Vermittlung freigegeben / zur Verfügung gestellt werden. Für eine effiziente Nutzung ist auf kommunalem Grund dem Sharing Ansatz und wann immer sinnvoll und möglich den (energiesparenden, ressourcenschonenden und strahlungsarmen) Mikroantennen Vorrang einzuräumen.
Ziff. 3	Wie im Antrag des Referenten.
Ziff. 4 geändert	Das Kommunalreferat [...] dies erlauben. Die Stadtwerke München nehmen an dieser Stelle eine Koordinations- und Vermittlungsaufgabe ein.
Ziff. 5 geändert	Das Referat für Bildung und Sport [...] dies erlauben. Die Stadtwerke München nehmen an dieser Stelle eine Koordinations- und Vermittlungsaufgabe ein.
Ziff. 6 NEU	Das Baureferat wird gebeten, auf städtischen Trägerinfrastrukturen (Stadtmobiliar), wo Anträge der Mobilfunkbetreiber vorliegen oder gestellt werden Mikroantennen und Kleinzellen zu ermöglichen, soweit die dargelegten Kriterien dies erlauben. Die Stadtwerke München nehmen an dieser Stelle eine Koordinations- und Vermittlungsaufgabe ein.
Ziff. 7 NEU	Der Stadtrat spricht sich dafür aus, dass beim Ausbau des Mobilfunknetzes vorzugsweise die Glasfasernetze der SWM genutzt werden, weil dies die Effizienz des aufzubauenden Netzes erhöht. Das bedeutet für alle städtischen Standorte oder Trägerinfrastrukturen (Stadtmobiliar), wo das Glasfasernetz der Stadtwerke München vorliegt oder eine Erschließung damit möglich und sinnvoll ist, sollen Mobilfunkantennen oder Kleinzellen an das Glasfasernetz der Stadtwerke München angeschlossen werden.

Ziff. 8 (ehemals 6) geändert	Das Referat für Arbeit und Wirtschaft, das Referat für Stadtplanung und Bauordnung, das Kommunalreferat, das Baureferat sowie das Referat für Gesundheit und Umwelt werden beauftragt, gemeinsam mit den Stadtwerken München und den Netzbetreibern weiterhin an der effizienteren Gestaltung von Genehmigungs- bzw. Verwaltungsverfahren zu arbeiten, um dem Ziel eines möglichst schnellen Mobilfunkausbaus gerecht zu werden.
Ziff. 9 (ehemals 7) geändert	Das Referat für Arbeit und Wirtschaft wird beauftragt, im Rahmen der Öffentlichkeitsarbeit „München digital“ (Kampagne München digital, Nr. 14-20/ V12739) im Zusammenwirken mit dem Referat für Gesundheit und Umwelt einen Schwerpunkt auf das Thema Mobilfunk und Glasfaser als zentrale Infrastruktur der Digitalisierung zu legen. Der Stadtrat spricht sich dafür aus, Mikrozellen als Münchner Modell zur Positionierung der Stadt als Innovationsträger zu fördern.
Ziff. 10 (ehemals 8) geändert	Das Referat für Arbeit und Wirtschaft wird beauftragt, bis Mitte 2021 den Stadtrat erneut über die Umsetzung bzw. den Fortschritt des Mobilfunkausbaus zu berichten. Dort wird insbesondere der aktuelle Sachstand und Fortgang zu den Piloten der SWM mit den Mobilfunkbetreibern zu Mikroantennenanlagen dargestellt.
Ziff 11. (ehemals 9) geändert	Dieser Beschluss unterliegt der Beschlussvollzugskontrolle hinsichtlich Ziffer & 10.

gez.

Simone Burger

Christian Vorländer

Klaus Peter Rupp

Dr. Julia Schmitt-Thiel

SPD/Volt-Fraktion

gez.

Dominik Krause

Julia Post

Clara Nitsche

Anja Berger

Sebastian Weißenburger

Beppo Brem

Judith Greif

Fraktion Die Grünen – rosa liste